



[Communiqué de presse 04/03/2024]

DES MILITANTS D'EXTRÊME DROITE S'INTRODUISENT AU CENTRE D'HÉBERGEMENT DE THIVERVAL GRIGNON

Le centre temporaire d'hébergement d'urgence géré par l'association sur le site de Thiverval-Grignon dans les Yvelines a été la cible dimanche 3 mars 2024 de militants d'extrême droite qui s'y sont introduits vers 14h30 espérant y déloger les familles réfugiées de Mayotte que nous accompagnons depuis lundi soir dans leur arrivée en Métropole. Faute d'avoir identifié les bâtiments d'hébergement mis à notre disposition par l'Etat dans ce vaste site, leur haine s'est manifestée dans le parc avec fumigènes et chants racistes.

Face à cette tentative d'agression aveugle et xénophobe, l'association exprime sa profonde indignation et son inquiétude quant à la libération de la haine qui franchit un nouveau cap - ce site ayant déjà été pris pour cible en février 2023 par les mêmes militants. S'ajoute à ces sentiments une colère vive et sincère contre la désinformation dont les médias se sont fait les porte-voix pendant une semaine : « l'accueil de migrants au château de Thiverval-Grignon ».

S'il faut le rappeler, car c'est bien le fantasme d'une « vie de château pour des étrangers » qui a permis à chacun de faire le « buzz », les espaces d'hébergement mis à notre disposition sur ce site historique concernent des résidences pour étudiants, vides depuis des mois...

Dans ce contexte de plus en plus préoccupant, soulignons malgré tout la bonne collaboration avec la mairie de Grignon et la Préfecture des Yvelines/DDETS 78, ainsi que le soutien de nombreux riverains. Emmaüs Solidarité accompagne depuis sa création par l'abbé Pierre en 1954 toutes les personnes victimes d'exclusion ou en situation de détresse sociale vers l'insertion. Et ces valeurs de solidarité sont le patrimoine que nous défendons.

La Présidente d'Emmaüs Solidarité et moi-même saluons le courage des personnes que nous accompagnons face à la discrimination et aux tentatives d'intimidation, ainsi que le professionnalisme des équipes qui chaque jour, œuvrent avec bienveillance et détermination pour leur insertion dans notre société.

Nous tenons également à remercier les nombreux messages de soutien que notre association a reçus depuis ces événements.

Lotfi Ouanezar

Directeur général d'Emmaüs Solidarité